

Deutschland braucht die Kindergrundsicherung



„Jedes fünfte Kind in Deutschland ist von Armut bedroht, die nicht nur Familien betrifft, in denen die Eltern arbeitslos sind. Von den 2,8 Millionen Kindern und Jugendlichen, deren Familien auf soziale Leistungen angewiesen sind, leben 1,6 Millionen in Familien mit mindestens einer erwerbstätigen Person. Deshalb ist die Einführung der Kindergrundsicherung notwendiger denn je...

Wichtig sind dabei die Vereinfachung und Zusammenführung verschiedener oft nicht bekannter und kompliziert zu beantragender Leistungen. Der pauschale Kinderfreibetrag, der Familien mit hohem Einkommen begünstigt und Familien mit geringem oder mittlerem Einkommen benachteiligt, sollte gesenkt werden. Sinnvoll wäre stattdessen ein Garantiebetrag für alle Kinder von mindestens 250 Euro plus einem vom Einkommen abhängigen Zusatzbeitrag sowie zusätzliche Leistungen für Bildung und Teilhabe...

Das Geld dafür wäre hervorragend investiert. Langfristig würden damit Einsparungen erzielt, da es Menschen langfristig ermöglicht, mehr Eigenverantwortung und weniger soziale Leistungen in Anspruch zu nehmen.“

Quelle: Marcel Fratzscher, Präsident im Vorstand, deutsches Institut für Wirtschaftsforschung, 13. Februar 2023, www.diw.de, Zugriff am 12.04.2023

Inhaltsverzeichnis

3 editorial

4 aufgefallen

6 **schwerpunkt**

Epilepsie bei Kindern und Jugendlichen

Krankheitsbild, Diagnostik und
Behandlungsmöglichkeiten

Epileptische Enzephalopathien

Behandlung erfordert enge Zusammenarbeit aller
Beteiligten

Epilepsie in Kindergarten und Schule

Möglichkeiten und Unterstützungsangebote

Inklusive Schulbildung

Daran führt kein Weg vorbei

Entlastungsmöglichkeiten für Familien

Als Kind und Jugendliche war ich anfallsfrei

Im Erwachsenenalter kamen die Anfälle wieder
Erwachsenwerden ist nicht leicht ...





Öffentlichkeitstag auf der Dreiländertagung in Berlin
 Auf dem Öffentlichkeitstag der Tagung der deutschsprachigen epileptologischen Fachgesellschaften wurden interessante Erkenntnisse vermittelt und es gab viel Raum zum Gespräch und Erfahrungsaustausch.

23 Wissenswert

Portal für Energie-Hilfen

Hilfreiche Informationen zu Sozialleistungen

Stellungnahme zur Fahrerlaubnisverordnung

Neue Terminologie

Anfallssuppressives Medikament/Antisuppressivum

Merkzeichen G für alle Menschen mit Epilepsie

Koordinierungsstelle für Patientenorganisationen

BAG SELBSTHILFE fordert stabile Finanzierung

Ketogene Ernährungstherapie

Mehr Schutz vor Diskriminierung – jetzt!

28 Eltern und Kinder

Schwere Zeiten im Wunderwald

Ein Kinderbuch von Leonie Baldrweit

Eltern von Kindern mit Beeinträchtigungen

Unterstützungsbedarfe und Hinweise auf Inklusionshürden

Kindergeld und Kindergrundsicherung

30 Aus dem Bundesverband

Einladung zur Mitgliederversammlung der Deutschen Epilepsievereinigung

Vorschlag Satzungsänderung

Arbeitstagung zum Thema Epilepsie und Psyche

Die Redaktion meldet sich zu Wort

Nur gemeinsam sind wir stark

Seminare, Veranstaltungen und Workshops der DE 2023

Dreiländertagung der epileptologischen Fachgesellschaften

Auch wir waren mit einem Informationsstand dabei

34 Veranstaltungen

Special Olympics World Games 2023

Weltweit größte inklusive Sportveranstaltung in Berlin

35 Aus den Gruppen und Verbänden

Endlich wieder Präsenzveranstaltungen

Berlin-Brandenburger Epilepsie-Foren im Herbst 2022

Entwurf eines Gesetzes gegen Lieferengpässe

AG schickt Stellungnahme an Herrn Lauterbach

Neue Mitgliederdatenbank im Mittelpunkt des Interesses

39 Magazin

Öffentlichkeitstag der Dreiländertagung

Sibylle Ried Preis 2023 an Heike Hantel verliehen

Harald-Fey-Preis 2023 verliehen

Preis zeichnet wichtige Arbeiten zum SUDEP aus

43 Medien

Gehen – Eine Wiederentdeckung

Was war los in Hohehorst?

Epilepsie – ein illustriertes Wörterbuch

45 impressum / vorschau 166 / kalender



Sibylle Ried Preis 2023 an Heike Hantel verliehen

Für die Organisation der Epilepsie-Online-Konferenzen, ihr Engagement in der Epilepsie-Selbsthilfe und ihren Einsatz unter anderem für Information und Schulung von Menschen mit Epilepsie wurde Heike Hantel auf der Dreiländertagung ausgezeichnet.